

EL BALEAR

DIARIO POLÍTICO.

Redaccion y Administracion: Plaza de la Libertad (Glorieta) 19.—Precio mensual: 125 pesetas en toda España.

Año I.

Palma lunes 3 de Julio de 1882.

Núm. 145.

VAPORES-CORREOS.

Salidas.—Domingo 3 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 2 45 t. Mahon por Alc.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 8 m. Barcelona por Alc.—Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 m. Mahon, 10 1/2 Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 mañana Barcelona.

FERRO-CARRILES.

Servicio de trenes.—De Palma á Manacor 3 15 (m.) 8 10 m. y 2 45 t.—De Palma á La Puebla 3 15 (m.), 8 10 m. 2 45 y 4 15 (m.), t.—De Manacor á Palma y La Puebla 3 15 (m.), 8 m. y 5 5 t.—De La Puebla á Palma 4 (m.), 8 25 m. y 5 30 t.—De La Puebla á Manacor 4 (m.), 8 25 m. y 3 15 t.—En periódico los días de mercado en Inca.—De Inca á Palma 2 t.

DE AQUÍ Y DE ALLÁ.

Los americanos acaban de dar una prueba de su fanático patriotismo, abriendo una suscripcion en favor de Slosson por haber ganado á Vignaux la última partida de billar, verificada en el Gran-Hotel de París.

Dicha suscripcion ha producido 162.000 francos.

Las últimas pruebas hechas del buque acorazado italiano *Dandolo* han sido satisfactorias.

Dicho buque, construido en el arsenal de Spezia, tiene 337 pies y ocho pulgadas de largo y 62 pies y tres y media pulgadas de ancho; el calado medio, despues de artillado, es de 28 pies y nueve pulgadas, y su capacidad de 11.225 toneladas.

La batería está colocada en el centro del buque, y diagonalmente las dos torres blindadas para que cuatro cañones puedan disparar á popa y á proa.

Cada torre contiene dos cañones Armstrong de 100 toneladas, con un calibre de 17,72 pulgadas, haciendo disparos de 2.018 libras. La carga ordinaria es de 355 libras de pólvora, y la máxima de 511.

Las torres y cañones se mueven por un aparato hidráulico.

La máxima fuerza motriz del buque es de 8.250 caballos; la media de 8.050 y su andar de quince y media millas.

Leemos en un periódico, que ha aparecido un nuevo enemigo de la viña en Montpellier (Francia.) Este parásito, llamado *antarmaris punctata*, se desarrolla entre las células de la corteza de las ramas y entre los tejidos de las hojas, atacando especialmente á las cepas de procedencia americana, es decir, á las indemnes de filoxera. Es, pues, el complemento de esta en el exterminio de la vid.

Un periódico extranjero publica una carta que desde Alejandria le dirige una viajera, impresionable quizá, pero que dá una curiosa explicacion del odio que Arabi-bey profesa al Kediye y á su familia.

El origen es bastante novelesco. Arabi, simple teniente hace unos diez años, se enamoró de la hija de un labrador. No estaba lejos el día de la boda, cuando el Khedive Ismail, girando una visita al país, vió á la linda *fellah* y se entendió con sus padres para trasladarla al harem.

Arabi tuvo el valor de escribir á Ismail en términos bastante enérgicos, suplicándole que renunciase á su capricho. Ismail no hizo caso de estos ruegos, pero á fin de indemnizar de algun modo al joven oficial le ascendió rápidamente.

El enamorado de antaño—dice la carta á que nos referimos—jamás ha perdonado al Khedive ni á su hijo aquella afrenta. Su rencor no es ajeno á los actuales sucesos de Egipto.

Hé aquí algunos detalles referentes á las carrozas que saldrán cuando se ve-

rifique el próximo coronamiento del czar y de la emperatriz de Rusia.

El cortejo se compondrá de treinta y tres carruajes restaurados al efecto.

El de la emperatriz será, sin duda, el que más llamará la atencion. Dicha carroza es la misma regalada por Federico el Grande á la emperatriz Isabel, y se compone de una especie de doble trono, suspendido, no sobre muelles, sino sobre cuatro grandes bandas cubiertas de terciopelo. El interior es de terciopelo rojo.

En frente del testero principal hay un espejo con el marco de raso blanco. El pescante, forra lo tambien de terciopelo, es suficiente para cuatro personas.

Sobre los lazos de los portiers figuran las armas de Rusia, hechas con brillantes. El águila que las corona es de piedras preciosas.

Este carruaje será tirado por ocho caballos blancos, ricamente enjaezados.

Los adornos de terciopelo rojo tienen incrustaciones de oro y rosetas de diamantes.

Las demas carrozas han sido construidas recientemente: la mayor parte datan del tiempo de Alejandro II, y otras del de la reina Catalina II. En los lazos de algunas se ven pinturas de Wateau y miniaturas célebres. Los adornos son de terciopelo y oro.

Solo la remision de nueve de estos equipajes ha costado la suma de 230.000 rublos.

Dice un periódico frances que las moscas tienen un lenguaje mimico que se supone consista en frotar las antenas contra el coselete de sus compañeras, sino un lenguaje hablado por medio del cual se comunican entre sí.

El aparato empleado para este descubrimiento fué el micrófono.

Se colocó una mosca sobre el instrumento, y oyéronse perfectamente diversos sonidos, muy semejantes á los lejanos relinchos de un caballo.

La mayor de todas las flores que existen en la tierra está expuesta desde hace algunos días en el Museo del Jardín Botánico de Berlin. Es la *Rafflesia arnoldi*, ó flor gigante de Sumatra. Abierta mide esta flor tres metros de circunferencia y un metro de diámetro; su peso es de siete kilogramos. No se encuentra más que en Java y en Sumatra.

La conformacion de la *Rafflesia arnoldi* es de las más singulares; tallos y hojas están reducidos á la más simple expresion. El tallo, corto y delicado, parte de una raíz cilíndrica horizontal, tiene algunas escamas que son rudimentos de hojas y termina en una flor colosal encarnada con manchas blancas.

Si la isla de Sumatra posee el arbol del pan, puede decirse que posee tambien la flor del agua, porque la *Rafflesia arnoldi* constituye un verdadero depósito para el viajero que no encuentre en su camino ningun otro manantial en que poder apagar su sed. El cáliz de una sola de estas flores gigantes contiene hasta diez litros de agua.

(La Epoca.)

EN EL BOTÁNICO.

El debate político impidió que los señores Ministro de Fomento y Director de Agricultura asistieran, como en los días anteriores, á la cuarta conferencia agrícola, celebrada ayer en el Botánico. Y en verdad que deben sentirlo, pues si importantes habían sido los temas hasta ahora expuestos y notables los discursos sobre ellos pronunciados, el tema y el discurso que constituyeron la conferencia dada ayer no cedían á ninguno en importancia y verdadero mérito.

El Sr. Téllez Vicent puso muy alta la bandera de la Escuela de Veterinaria, de la que es digno profesor, haciendo ver al numerosísimo público que con religioso silencio, sólo interrumpido por los aplausos, le oía, que la clase en cuyo nombre hablaba el distinguido orador, merece, por su ilustracion y por los servicios que presta y los más extensos y superiores que los adelantos de la época le señalan, las mayores consideraciones y la proteccion con que los Gobiernos conservadores comenzaron á favorecerla.

Al hacer el Sr. Téllez la historia de la ganadería española, relacionándola con la de los países más cultos, expuso á grandes rasgos la mayor parte de las graves cuestiones económicas y agrícolas que constituyen todavía en nuestra Patria problemas de difícil resolucion.

Por eso el erudito conferenciante sostuvo el progreso por la evolucion, es decir, por el desarrollo ordenado y conveniente de los principios y de las ideas modernas. El cultivo intensivo y los prados artificiales son los medios que han de influir notablemente en la mejora de la agricultura y la ganadería, industrias que, lejos de ser antitéticas, como ha podido considerárselas por el atraso de los tiempos, guardan y deben guardar entre sí perfecta armonía y estrecha union.

Abogó por la repoblacion de nuestros montes, haciendo á este propósito atinadas observaciones, y aunque de una manera incidental, trató de la alimentacion en España, y principalmente en Madrid, pintando con subidos colores y grandísima elocuencia, que cubrió de aplausos entusiastas el público, la triste situacion de la clase obrera, la enervacion de sus fuerzas, su debilidad y la anemia que la consume, y que da tan numeroso contingente á la muerte, por falta de medios nutritivos suficientes á reparar las pérdidas que sufre por el trabajo.

La conferencia duró hora y media, y el señor Téllez Vicent fué calurosamente aplaudido.

Presidió el acto el Sr. Cárdenas, acompañado de algunos individuos del Consejo de la Asociacion General de Agricultores.

El gran poeta Campoamor y el ilustre ora lor Echegaray son constantes en asistir á las conferencias. A cargo de este último estará la que se dará el 30.

Mañana 28 disertará el Sr. D. Miguel López Martínez, sobre un asunto de gran interés y oportunidad, es á saber: Examen crítico de la Exposicion de ga-

nados. La especial competencia del conferenciante en este asunto, aparte su ilustracion en general, aseguran un discurso importante.

(El Tiempo.)

EXTRANJERO.

PARTES.

Berlin 28.—El teatro de Riga quedó completamente destruido á consecuencia de un incendio.

No hubo ninguna desgracia personal.

Paris 28.—La escuadra francesa que se hallaba en las aguas de Argelia, ha regresado á Francia.

Se cree que en breve saldrá con direccion á Egipto.

Londres 28.—Se está organizando el envío á Gibraltar y Malta de tropas de infantería.

Constantinopla 24.—Ayer se celebró la tercera sesion de la conferencia.

Terminada esta, el embajador de Inglaterra celebró una larga conferencia con el ministro de Negocios Extranjeros de Turquía.

Alejandria 28.—Todos los ministros escepto Raghel-Bajá y Arabi-Bey, han regresado al Cairo.

En una reunion celebrada por los cónsules generales, se acordó desecher la proposicion del ministerio, relativa al nombramiento de una comision mixta encargada de informar sobre los asesinatos ocurridos aquí.

La reunion acordó pedir el inmediato castigo de los culpables.

El Sr. Calvert, vice-cónsul de Inglaterra, ha presentado la dimision.

Londres 28.—El *Standard* publica una parte de Berlin diciendo que La Puerta ha gestionado cerca de las potencias la retirada de las escuadras de Egipto.

Añade que Alemania declaró que dichas retirada agravaria por el momento la situacion.

NACIONAL.

MADRID 28.

Sobre lo que dijo el Sr. Sagasta el lunes del sufragio universal, hay naturalmente el deseo de sacar partido y de aprovechar ocasiones para definir actitudes. Los demócratas sobre todo, que quieren á todo trance romper la benevolencia, hostigan á los más circunspectos; y los llamados *solitarios*, por ejemplo, Sras. Carvajal, Labra, Gonzalez Serrano y algun otro, se han reunido ayer tarde para ver que hacian, acordando que el Sr. Carvajal haga uso de la palabra con sentido más á entuado de oposicion del que se ha empleado hasta ahora; pero al fin el Sr. Carvajal no habló.

La sesion política de ayer, continuacion de la del lunes, con menos concurrencia de auditorio, como ha podido apreciarse reparando los claros que habia en escaños y tribunas: pero más feliz é interesante.

El señor conde de Toreno ha dicho lo bastante para comprender la satisfacción con que los conservadores ven el presente debate y para explicar lo que sus amigos han hecho, por el desarrollo de las obras públicas, contestando así a los cargos ayer formulados por el Sr. Sagasta.

El Sr. Puigcerver ha explicado su actitud en la comisión de la ley provincial, significando su disgusto por la rémora con que, á juicio suyo, marcha el Gobierno.

El Sr. Aguilera, con poderes de sus amigos los progresistas-democráticos, ha dado también un corte semejante á su discurso; pero manteniendo la benevolencia, aunque advirtiendo que si se formaba una izquierda con los principios de la Constitución de 1869, sus amigos la apoyarían resueltamente.

Pero llegamos á la parte más interesante, que han sido los discursos-rectificaciones de los señores Lopez Dominguez y Moret.

El discurso del primero, en el tono, más conciliador que ayer; en el fondo, el sufragio electoral dentro de los límites trazados por el Sr. Ulloa (don Augusto), que es el principio ya consignado en la ley provincial que se está discutiendo; Constitución del 76 con los principios del 69, y en cuanto al juramento, supresión en el Congreso, pudiendo conservarse en el Senado.

El discurso del Sr. Moret, brillantísimo en la forma, manteniendo durante él toda la atención de la Cámara.

Ha tenido además de notable: el declarar la necesidad de formar un tercer partido, el proclamar como legalidad de este tercer partido la Constitución del 76 con los principios del 69, y el excitar á los disidentes de la mayoría y á los conciliadores de la democracia para que se acojan á su bandera.

Como nuestros lectores observarán, desde el momento en que se acepta como legalidad constitucional (que es lo interesante) la Constitución de 1876, la existencia de un tercer partido no tiene razón de ser.

El Sr. Sagasta ha comprendido al momento el ancho terreno que se ofrecía á su argumentación, y lo ha aprovechado con suma habilidad, haciendo notar que precisamente cuando el señor Moret pretende separarse del Gobierno es cuando más se aproxima á él, reconociendo, como esta tarde ha reconocido, por legalidad fundamental el Código de 1876, interpretado como al jefe del Gobierno lo interpreta.

En vez, pues, de ensancharse las distancias, contra ciertas preocupaciones y por cima de ciertos intereses, la lógica y las declaraciones de hoy llevarán indudablemente á los liberales monárquicos á vivir unidos bajo una enseña común, y en este sentido ha estado inspirado el notable discurso esta tarde pronunciado por el Sr. Sagasta, cuya política ulterior ha de responder necesariamente á su significación histórica y á su gran misión en la política española.

A primera hora de la sesión de la tarde leyó ayer el ministro de Fomento en el Congreso las leyes sobre canales y pantanos y conclusión del edificio para Biblioteca Nacional, comenzado en el paseo de Recoletos.

Muy embrollados, como puede verse por los telegramas de hoy, los asuntos de Egipto.

En Inglaterra la opinión principia á mostrarse belicosa, y de ello es muestra el artículo del *Times*, de que nos habla el telégrafo.

En la sesión del Senado de ayer tarde ha seguido la discusión del presupuesto de Ultramar, siendo lo más saliente el tono duro con que el general Beranger ha atacado al ministro de Ma-

rina, según puede verse en su sitio.

Los fondos, flojos.

Dice *El Constitucional* de Valencia: Según noticias recibidas de Cataluña, el recibimiento del Sr. Balaguer en Barcelona ha sido entusiasta.

Lo creemos sin necesidad de que lo afirmen mucho. Al Sr. Balaguer habían de vitorearlo los reaccionarios, los braceros enviados *ad hoc* y los catalanes intransigentes que aman y rinden culto á todo lo que se refiere al proteccionismo.

Nosotros hemos de censurar una manifestación que alienta la tendencia exclusivista de aquel país, único en España donde el espíritu provincial se sobrepone al espíritu nacional.

LOCAL.

NOTAS DE VIAJE.

No podía conformarme á ir al vapor sin maleta.

Desde la calle volví otra vez á casa para recoger un bastón y un abrigo en cuyos bolsillos metí un par de pañuelos de reserva y me limpié los gemelos de la camisa.

No hay cosa más agradable que viajar sin equipaje. Los cuidados propios se los dispensa uno fácilmente, pero los bártulos....

A las seis en punto estaba en el *Palma*.

Allí me encontré con compañeros de *El Diario*, *El Isleño*, *El Demócrata*, *El Ancora* y *El Comercio*, pero ¡oh dolor! faltaban las compañeras.

Mis paisanas, salvo unas excepciones bien contadas, han respondido muy mal al anuncio del viaje, y yo lo siento mucho por mí y un poquito por ellas, pues en el pecado llevan la penitencia.

Se han privado del más delicioso de los viajes de recreo, y apropiado, recuerdo que debo una reclamación á la empresa. Había anunciado un viaje *por mar* y tengo para mí que hemos navegado en plomo fundido.

Dos días de navegación y no dar más que dos cabezadas, es un engaño manifiesto.

Pero dispénsenoslo en gracia á la puntualidad de la salida.

La capital ha ido achicándose hasta que la punta *Ragana* y el *Cap Blanch* la han ocultado completamente. Dejamos á Cabrera á nuestra derecha y el acantilado que se observaba en la costa continuaba ora abajándose hasta el mar, levantándose luego, pero nunca mucho, ora presentándonos el escarbado de las canteras, ya saliendo de la línea de la costa, ya perdiéndose en algunas calas en cuyo fondo dibujaban las aguas un verde claro, resaltando algunas veces sobre un fondo de arena.

Yo pensaba entonces en lo duro de nuestra condición: abandonados por las mujeres de Mallorca, y no nos quedaba más recurso que hacerles el *oso*, el *oso* en comunidad y anunciado previa y públicamente por los carteles. Así no es raro que de vez en cuando las encontramos en la costa agitando los pañuelos, contestando á nuestro saludo.

A las 11 y media llegamos á una cala que los *exploradores* dimos en llamar *puerto de Manacor*.

La dirección, galante, como en todo el viaje se ha mostrado, mandó bajar los botes y nos llevó á tierra, dejando con el deseo del lucro á tres ó cuatro botes, que se nos acercaron y que era el único surtido del puerto.

No quiero recordar la visita á las cuevas de *El Drach* porque no han de afeár estos apuntes las quejas y las propias impresiones, ni he de reseñarlas tan al detalle en este momento, que pesan sobre mí los 500 kilómetros de camino.

A las tres y media levamos anclas de nuevo. Se dejaba sentir un poco de fresco y el cielo se cubría por la parte de levante con algunos aunque escasos nubarrones: la costa empezó bien pronto á dejar la monotomía anterior presentándonos algunos montes terrosos, bastante vestidos, que acrecentaban el efecto con las diversas perspectivas que nos ofrecían. El *Cap vermey* nos presentó con toda su hermosura. Los nubarrones agrupados en oriente, el mar de un azul muy oscuro, y aquel cabo, tajado perpendicularmente en su base rojiza, y luego poblado de pinos que se abren en inmensa arcada para señalar los límites del pórtico que es digna entrada de las cuevas de Artá... y si se juzga exagerado el elogio de aquel sitio á que contribuían el cielo con sus nubes, el mar con su color, y que animaban con su vuelo algunos cuervos marinos, júzguese exagerada la impresión que á todos nos produjo y la rapidez con que nos parecía haber pasado por él. El capitán del *Palma* dió las órdenes oportunas y el vapor giró hábilmente en un pequeño círculo para pasar de nuevo por delante de las cuevas, parando allí un momento. Siguió luego la costa más variada hasta que á las siete llegamos á Alcudía, donde entramos empavesados y haciendo á la plaza dos salvas. Algunas señoras y caballeros, en escaso número, llegaron al vapor para saludar á conocidos suyos; y á algunos barquilleros se les dió el disgusto de poner los botes del vapor á la disposición de los pasajeros.

La mayor parte de éstos saltaron á tierra para asistir á la fiesta que se celebraba en aquella población, contando á su regreso el maravilloso efecto del buque iluminado á la veneciana y dormido en aquellas aguas tranquilas, iluminadas por la luna.

Dos cosas debo hacer constar en este descanso: 1.ª que á media noche estaban reunidos en corrillos sobre cubierta los que habían quedado en el *Palma*, prueba evidente del interés, que sin interés ninguno, suprimían á la conversación los de los corros, y de lo agradable que era aquello y 2.ª que la lista de la fonda del vapor, si muy buena para un viaje ordinario, dejaba algo que desear en un viaje de placer. Le faltaba *chic*. Ración que no se come con tenedor ni se corta con cuchillo.

El toque de la campana nos sacó del camarote á las cinco y media. Me he vestido apresuradamente y he subido á cubierta. Bajo la toldilla se había improvisado un altar, y se celebraba misa. Los pasajeros todos la han oído con recojimiento, y el espectáculo habrá conmovido á más dedos corazones.

Hemos levado anclas á las siete.

El *cap de Formentor* se ha presentado con su rudeza y grandiosidad. Al doblar su mole el vapor ha cabeceado una vez como aviso de que íbamos á presenciar otros espectáculos.

Las montañas altísimas y cortadas á plomada, batidas por el viento norte, desnudas de toda vegetación, rudas, y enseñando únicamente sus espaldas de piedras, las veíamos ántes por su cortadura, y se ajigantaban y crecían conforme las mirábamos desde su base....

Los gritos de admiración se sucedían y el espectáculo no es para descripto.

A las once de la mañana el abuelo decano de nuestros montes no se había quitado aún su gorro de nieblas.

Delante de *El torrent de pureis* nos paramos de nuevo, y á las 11 y media entrábamos en el puerto de Sóller, empavesados también.

Mi sueño se ha despertado entonces y no he tenido más remedio que irme á la cama: he visto, sí, ántes, mucha gente en el faro, mucha animación en el puerto, y muchos sobre al rededor del buque.

Creo que todo Sóller lo ha visitado.

Muy agradecidos debemos de estarles; lo comprendo; y se lo estoy, ¡vaya!

pero ¡y mi sueño?

A las tres y cuarto salíamos del puerto, dando el vapor la otra cabezadita, en justo agradecimiento de la ocasión recibida, habiéndolo recogido allí algunos pasajeros—y oigan ustedes—algunas señoritas.

La costa que sigue es sin duda la más conocida por ser de tránsito para el correo de Barcelona.

¡Y qué nos importaba ya la costa de Sóller á la Dragonera después de vista la de Formentor á Sóller, y teniendo un piano á bordo y pasajeras para polcas y rigodones!

Bañalbufar, dos minutos.

Saludo y salva.

Hemos pasado entre la costa y la Dragonera y por el Fret, y tan cerca de la *Mola de Andraitx* que casi daba ganas de alargar la mano y separar el buque de allí como se separa á un bote.

La unanimidad con que se ha aceptado una idea ha probado la justicia de la misma. Se ha escrito al Director de la empresa la Isleña una comunicación firmada por multitud de pasajeros, significándole nuestro agradecimiento por el capitán del *Palma* D. Francisco Tarongi, agradecimiento que se ha hecho extensivo á la tripulación toda, y que creemos reproducir en nuestro periódico. Al doblar el cabo de *Cala Figuera*, mientras más distraídos estábamos, se ha repetido en todas las bocas la misma palabra.

¡El Globo!

Por sobre la silueta de los montes del norte se alzaba majestuoso el globo de Mr. Mayet, que después de haberse elevado á mucha altura, ha bajado á confundirse en la sombra de los montes.

Hemos llegado á las ocho.

De muy buenísima gana hubiéramos seguido rodando.

—Claro ¡no siempre puede darse un simple mortal esos gustazos de príncipe!

A las once escribo estas líneas con mas sueño que literatura, para que los lectores de *EL BALEAR* no carezcan de noticias de la excursión, oportunamente.

Debo acabarlas, pues, con la frase obligada de nuestros clásicos de teatro:

Perdonad sus muchas faltas.

¡Las faltas!

Debe ser lo único clásico que hab en ellas.

S. S. S.

Ah! para otro viaje no se les olvide á V. el convidarme.

A *EL BALEAR* no le pareció bien como recordarán nuestros lectores que un teniente de alcalde y un concejal fueran á cerciorarse de si el Sr. Arquitecto municipal había dado cumplimiento al acuerdo del Ayuntamiento, confirmado por el Sr. Gobernador, disponiendo que se destruyera la acequia por donde iban al mar las aguas sobrantes de la fábrica de refinación de petróleo. Entre otras consideraciones adujimos que este hecho era depresivo para el Arquitecto y por ende para la Autoridad que representaba.

Con motivo de este reparo nos dedica *El Demócrata* entre otros párrafos el siguiente;

Por lo demás, solo la enferma imaginación de nuestro colega puede ver ofensas en el exacto cumplimiento de los deberes de cada uno. ¿Cree por ventura el colega que el Arquitecto municipal está exento de errores? ¿No recuerda las varias equivocaciones que ha sufrido este funcionario, de algunas de las cuales hemos hecho mención, sin que por nadie hayan sido rectificadas ni aclaradas? Pues obligación es de la Autoridad local al cerciorarse que en asunto tan importante y de tanta trascendencia para el público no se ha cometido un lamentable error.

El Arquitecto no está exento de errores; pero sobre la simple materialidad de quedar ó no destruida una acequia no cabe error alguno, y aun cuando cupie-

ra, dos personas legas en tales materias no son las mas indicadas para descubrir equivocaciones de un facultativo á menos que se ponga en duda su suficiencia como tal lo cual es *despresivo*. Y siendo para el Arquitecto municipal redundante en desdoro del Ayuntamiento.

La misma observacion que hace el colega acerca de varias equivocaciones sufridas por dicho funcionario (supuestas equivocaciones de que en su dia nos ocuparemos) tiende á demostrar que pudo haber desconfianza ¿Y deja de ser despresiva la desconfianza aun cuando con poco piadosa intencion se suponga que es justificada? Podrá ser que el colega, en caso parecido, así no lo sintiera, pero esto no probaría sino que tiene poco fina la epidermis.

¿Qué se diría, repetimos, si otro teneiente ó concejal enviara un ministril á cercierarse de si habian desempeñado fielmente su cometido los dos señores aludidos, tan susceptibles de errores por lo menos, como el Arquitecto? A esto no contesta *El Demócrata*.

En cambio dice con mucho aplomo que EL BALEAR ha perdido la brújula y que se interesa por un industrial en perjuicio del público.

He aquí la manía eterna de *El Demócrata*: disparar contra su imagen: no ganará para espejos.

Por lo mismo que nos interesamos por el público, nos duele que se moleste y veje indebidamente á un particular, sea cual fuere, es decir, al público. Además, podrá ser discutible que este reciba bien alguno con la destruccion de dicha aequia, pero dando de barato que en efecto resulta favorecido, ni de aquí se deduce que la tal destruccion fuera justa, ni que por la consabida inspeccion fuera más cierta, ni que entre la justicia y el público, éste sea el primero.

El Demócrata no ha perdido sólo la brújula, sino tambien el timon y la arboladura. No le ofenderemos suponiendo que para no sentir el horror del naufragio haya tomado el partido á que á veces apelan ciertas tripulaciones. Pero dada la incoherencia de sus racionios cualquiera lo diría.

Segun indican algunos colegas, don Manuel Rico y Colom fué invitado por el comité del partido democrático progresista de Llummayor para que fuera á visitar á sus amigos politicos que deseaba felicitarle por sus sacrificios, celebrándose en la tarde del domingo 25 de Junio una reunion pública en la cual se tomó entre otros acuerdos el de dirigir un telegrama á D. Manuel Ruiz Zorrilla, reiterándole su adhesion á la politica que simboliza y ofreciéndole incondicional apoyo moral y material para que en el término más breve pueda plantear los ideales del partido por el procedimiento que aconseje.

Y por lo que dice *El Demócrata* contestando á *La Opinion*, se desprende que la agrupacion politica de que es eco aquel periódico no está muy conforme con la tendencia del comité de dicha villa.

Otra cosa importante se ha hecho público: que el jefe de los hombres de *El Demócrata*, no es ya D. Mariano de Quintana, sino D. Juan Palou y Coll.

Ignoramos por completo el cambio de jefatura y desconocemos los motivos á que obedece; bien que el silencio hasta hoy guardado sobre el particular por el colega, indica que la causa no ha de ser alhagüena para el partido democrático progresista de esta provincia que no se ha decidido todavía por ninguna de las fracciones que separan abiertamente á los que ántes militaban bajo una misma bandera.

En uno de nuestros últimos números dimos la noticia de que iban á trasladarse á la casa Consulado las oficinas de esta Aduana.

La version procedia de persona que nos merece entero crédito y creíamos bien informada; más hoy se nos asegura que no se ha recibido todavía orden ninguna sobre tal asunto ni se sabe oficialmente otra cosa que lo que resulta de las diligencias practicadas por el anterior jefe de aquella dependencia Sr. Guzman.

La solicitud que dirigió en el Congreso al señor ministro de Fomento, el celoso diputado por esta isla D. Joaquin Fiol en la sesion del día 28 se encaminaba, segun hemos visto en el *Extracto*, á conseguir el restablecimiento del vigia antes destinado á anunciar la vista de los buques desde el faro de Porto-Pi. Mejora sería esta de poco coste y gran utilidad para el vecindario de Palma.

En la iglesia del Hospital provincial de esta ciudad, se están celebrando las cuarenta horas que anualmente tienen lugar simultáneamente con la festividad de la sangre, desplegándose toda la pompa del culto católico.

Ayer domingo se cantó la misa de Paccini, por los aficionados y el bajo Sr. Samper, con notable gusto y perfeccion suma que llamó la atencion de los concurrentes. Ofició el canónigo señor Muntaner y dijo el sermón el conocido orador D. Melchor Planas.

Palma entera ha acudido á dicha fiesta religiosa, visitando al propio tiempo las dependencias del hospital y admirando el brillante estado del establecimiento y el inmejorable servicio de que disfrutan los acogidos.

El sábado fué conducido á su última morada el cadáver del comerciante Don Ignacio Fuster, senador que fué por esta provincia.

Acompañáronle hasta la salida de la ciudad, el cabildo catedral y numeroso cortejo de amigos.

Segun el estado demográfico sanitario que publica el Boletín oficial desde el cinco al once de Junio último, ocurrieron en esta ciudad y su término, veinte y cinco nacimientos y treinta y una defunciones.

Para comodidad de los asistentes á la Plaza de toros, sería conveniente se abriesen varias puertas de salida al terminar la funcion, en vez de obligar al público á acumularse en una sola, como sucedió ayer.

En el vapor correo de ayer, salió para Ibiza nuestro amigo el alcalde de dicha ciudad D. José Verdura.

Ayer mañana á la hora de itinerario salió de nuestro puerto para Ibiza y Alicante el vapor correo *Jaime I*.

Esta mañana ha fondeado en este puerto el vapor-correo de Valencia.

BOLETIN.

El periódico oficial en su núm. 2401, correspondiente al sábado último, contiene:

Circular de la Delegacion de Hacienda recordando varias disposiciones sobre estadística territorial.

Edicto llamando á los que se crean con derecho á la herencia de D. Jorge Oliver y Miralles.

Anuncio de esta intendencia militar para la contrata de paja larga de cebada.

Estado de nacimiento y defunciones registra los en el Juzgado de la Catedral en la segunda decena de Junio.

Anuncio de la Junta económica del segundo regimiento de campaña para la

provision de varias plazas de ajustados de artillería.

Y otras disposiciones que tenemos ya publicadas.

AYUNTAMIENTO.

Extracto de los acuerdos tomados por el Ayuntamiento de Palma en la sesion celebrada el día 30 de Junio de 1882.

Se aprobó el acta de la anterior.

Se acordó la distribucion de fondos para satisfacer obligaciones contraídas por el Ayuntamiento.

Se aprobaron varios dictámenes de obras de interés particular.

A consecuencia de haberse mandado el derribo de la casa número 18 calle de la Esparteria denunciada como ruinosas por el Arquitecto municipal que ha resultado despues ser de reciente construccion, se acordó apercibir á este funcionario que en lo sucesivo cuide de no incurrir en equivocaciones como la presente y evite al Ayuntamiento el disgusto de tomar acuerdos que precisamente ha de revocar.

Conforme con lo propuesto por la Comision de Hacienda, se acordó fueran baja de las relaciones de contribuyentes por impuestos municipales varios individuos que legalmente lo habían solicitado.

Se acordó esponer al público por término de diez dias á efectos de reclamacion las relaciones de contribuyentes que durante el año económico de 1882-83 han de hacer efectivos los impuestos municipales.

Se adoptaron algunos acuerdos de interés particular.

Se resolvió que una vez acordado el derribo de una finca y el propietario de la misma quiere utilizar el derecho de nombrar un perito, debe hacerlo en el plazo improrrogable de diez dias y que pasado este tiempo sin que resulte perito aceptado se entienda que el propietario renuncia su derecho y se allana al dictámen del perito del ayuntamiento.

Y se levantó la sesion.

VARIETADES.

Dos amigos, un ingeniero y otro literato, que hace tiempo no se han visto, se encuentran en la Puerta del Sol.

—Adios, Perico, ¡tú por aquí?

—Sí, he venido a la Corte á un asunto...

—Me da pena verte vegetar en una provincia.

—¿Qué quieres... ¿y tú, qué haces en Madrid?

—Vivo de mi talento.

—¿De veras? ¡Parece mentira que se pueda vivir con un capital tan escaso!



D. IGNACIO FUSTER Y FORTEZA

CABALLERO DE LA REAL ORDEN DE ISABEL LA CATOLICA EX SENADOR DEL REINO,

HA FALLECIDO

(E. P. D.)

Su desconsolada esposa, hijos, hermano, hijas politicas, nietos, y demás parientes suplican á los que involuntariamente se les haya dado de pasar aviso, le tengan presente en sus oraciones y asistir á las exequias que en sufragio de su alma se celebrarán en la Santa Iglesia Catedral el martes cuatro del corriente á las diez de la mañana.

CONSERVATORIO BALEAR.

La sub-seccion de ciencias médicas se reunirá mañana á las ocho y media de la noche, para continuar la discusion del caso práctico presentado por el socio Sr. Aguilo. Palma 2 Julio 1882.—El Secretario, Juan Alorda.

Telegramas Particulares.

Madrid 2 á las 11'18 m.

(Recibido á las 12'14 t.)

La Gaceta publica un decreto autorizando la presentacion de un proyecto de ley sobre subvencion á los canales y pantanos de riego; y el nombramiento de la comision para el estudio de las tarifas de ferro-carriles.

Ha anclado en Gibraltar una escuadra inglesa compuesta de ocho buques blindados.

Castelar ha anunciado la dimision del cargo de presidente del tribunal de actas graves.

Insistese en que Albareda ha presentado la dimision, asegurándose que en en el Consejo de Ministro: de esta tarde se acordará admitirla ó rechazarla.

Madrid 2 á las 11'30 m.

(Recibido á las 2'30 t.)

Las escuadras francesas surtas en Alejandria han cedido el puesto de preferencia á la fragata Zaragoza.

Los almirantes extranjeros pasaron abordo de la Zaragoza á cumplimentar al Comandante español.

El Gobernador les ha dado un banquete.

Madrid 2 á las 7 t.

(Recibido á las 7'45 t.)

La «Gaceta» publica el tratado de paz y amistad entre España y el Paraguay.

Se asegura que en el Consejo de Ministros se ha acordado rechazar la dimision del Sr. Albareda.

Decididamente el día 10 saldrá la Corte para la Granja.

Bolsin: consolidado interior 28'20

COTIZACIONES.

Cotizacion oficial del dia 1.º

Interior contado. 28'20.
Exterior id. 00'00.
Bonos id. 00'00.

BOLSIN DE MADRID.

3 p. 00 interior 28'20.
3 p. 00 exterior 30'25.
2 p. 00 interior
Bonos del Tesoro 00'00.
Subvencion Ferro-Carriles. 57'65.
Banco de España 404'00.
Billetes hipotecarios 00'00.

BOLSIN DE BARCELONA.

3 p. 00 interior 28'725.
Coloniales. 86'50.
Ferro-carriles Norte España 120'50.
Id. de Madrid á Zaragoza y Alicante 103'00.
Almansas.
Ebro
Orenses 48'50.
Noroestes.
Francias nuevás 115'00.

PALMA.

3 p. 00 interior, sin cupon. . 28'225.

Productos Farmacéuticos de Seabury y Johnson

FABRICANTES DE NUEVA YORK.

AGENTE GENERAL EN ESPAÑA, D. JOSÉ ROMERO, BARCELONA.

Depósito para las Baleares.

CENTRO FARMACÉUTICO PALMA.

EMPLASTOS MEDICINALES

ESTENDIDOS SOBRE GOMA ELÁSTICA PREPARADA.

Las ventajas de la Goma elástica preparada son: Sus cualidades de conservarse—porque se prepara en frío, por cuyo medio se evita la volatilización por el calor—y la comodidad de su uso.

El empleo de la Goma elástica en la preparación de los emplastos tuvo su origen en nuestra casa. Se hacía necesaria una mejora en los sistemas antiguos y con este objeto dedicamos varios años á detenidos estudios para obtener un completo éxito. Diez años de experimentos nos han demostrado que la Goma elástica es la mejor base que puede emplearse en la preparación de estos artículos. Esta sustancia impide que las drogas en composición queden bajo las influencias destructivas de la atmósfera, tales como el calor y la humedad. Otros emplastos se preparan generalmente empleando una alta temperatura que tiende á despojar de sus partes volátiles á las sustancias empleadas, siendo por consiguiente inútiles desde su principio.

Emplasto adhesivo salicilado, de Mead. (Para cirujanos.)
Esparadráp antiséptico.

Este artículo ha sido declarado por los mejores cirujanos como el emplasto adhesivo mas perfecto que se conoce. Se adhiere con el calor de la piel sin necesidad de calentarlo ó humedecerlo, y en este concepto es muy conveniente. Es flexible, á prueba de agua y siempre está en condiciones para usarse. No tiene ninguna propiedad irritante en la piel. Se adhiere con mas firmeza que ningún otro emplasto. Está combinado con ácido salicílico, el cual lo hace antiséptico. Al mismo tiempo que es superior á los emplastos adhesivos comunes para uso general, lo es especialmente en el tratamiento de clavículas rotas, en las dislocaciones y en donde quiera que sean necesarios emplastos fuertes y adhesivos.

Emplasto vegigatorio á la goma elástica (alcanforado.)

Este artículo goza de gran reputación, y su acción característica no conoce rival en ningún ólima. Toda la cantárida está incorporada, y por medio de constantes manipulaciones se halla perfectamente combinada con el emplasto. *Sus propiedades se desarrollan pronto y ampolla en menos tiempo que el cerato.* Nunca deja de ampollar cuando se usa según la instrucción. Además de su eficacia superior como cáustico, hemos mezclado una cantidad suficiente de Alcanfor, que con el Aceite de Olivas, usado sobre la superficie del emplasto, impide la supresión de la crina. Esta mejora será apreciada por los facultativos. Es mas útil que ninguna otra preparación de cantaridas.

Emplasto de Belladona.

Los médicos se han declarado en favor del extracto de Belladona condensado, y por medio de frecuentes análisis se ha venido á descubrir el hecho de que esta preferencia no es bien fundada. Las comparaciones analíticas hechas entre el extracto de Belladona alcohólico y el extracto de Belladona condensado, presentan el hecho concluyente, que el alcohólico debe preferirse, toda vez que contiene dos veces mas de Atropina. El extracto condensado ó acuoso se descompone mientras que el extracto alcohólico permanece inalterable; basado sobre estos hechos nosotros incorporamos solamente el extracto alcohólico común, asegurando de este modo á los inteligentes una acción mayor, mas pronta y mas decisiva. La fuerza de nuestro emplasto de Belladona es extrínsecamente oficial y ofrece otra particularidad especial que será recibida favorablemente por la facultad, y es, que no contiene propiedades irritantes ó estimulantes, promoviendo desde luego en toda su extensión la influencia de la acción selectiva de la droga.

Emplasto de mostaza extendido sobre lienzo de algodón. (Tela mostaza.)

Este emplasto de mostaza es una mejora superior á la de los mejores fabricantes franceses; la mostaza está preparada de modo que excluye toda humedad, conservando inalterables, con semejante tratamiento, sus propiedades esenciales. Se conserva inalterable, se adapta pronto á la parte, y cuando está todo húmedo no se quiebra, como sucede con todos los otros emplastos de mostaza. No forman grietas, ni se descascara y puede quitarse sin manchar la piel ni el vestido. *Fabricado de mostaza pura,* está exento de aceite de Croton ó otras sustancias peligrosas que se usan á menudo para producir irritación intensa. Están colocados en cajas de hoja de lata y se conservan inalterables en cualquier clima.

Papel de Meads, para curaciones quirúrgicas.

Se sustituye perfectamente al hule de seda, y es mas barato. Este artículo fué preparado primeramente por nosotros á instancias del Dr. W. W. Reen, del Hospital de Santa María, en Filadelfia. El informe del Dr. Reen sobre este papel, publicado en el periódico «Medical Reporter», de Filadelfia, fué el siguiente:

«Es impermeable al agua durante 72 horas por lo ménos, aun después de haber sido lavado y arrugado repetidas veces. Es así mismo impermeable al aire bajo las mismas condiciones. No absorbe el agua ni los humores. Puede emplearse con las sustancias mas calientes que puedan soportarse. Es flexible y al mismo tiempo bastante fuerte para los usos comunes. Cuesta mucho ménos que cualquier otro apósito de su clase. Es eficiente y en muchos casos superior y al mismo tiempo mas barato que el hule de seda.»

Algodón absorbente saturado de Borax.

La creciente demanda de apósitos económicos de esta clase, nos ha animado á dedicar una atención particular á la fabricación del algodón absorbente y saturado de borax, cuyo uso entre los médicos, especialmente en el tratamiento de las enfermedades de mujeres, está llamado á hacerse general por su baratura y utilidad.

Parches porosos (Capcine) de Seabury Johnson.

Este artículo ha ido ganando favor recienamente, entre nuestros mas conocidos facultativos, y á juzgar por sus efectos, quizás es el mejor rubefaciente que se conoce. Tiene la acción general de la mostaza sin los efectos de esta. Las propiedades características del capocinum ó agi se sostienen sin variación de 24 á 36 horas sin producir ampollas, siendo suaves, continuas y estimulantes. Este emplasto se extiende en la goma elástica preparada y perforada de gran número de pequeños agujeros que permiten la salida de la sustancia que constantemente se desprende de los poros de la piel. Sin esta prevision esta sustancia sería absorbida lo que al fin vendría á ser perjudicial para el enfermo.

Despacho al por mayor. CENTRO FARMACÉUTICO Plaza de la Harina 34 y 36 Palma.
—Por menor en todas las farmacias de las Baleares.

José Roca y Nadal.

AGENCIA DE ADUANAS
COMISIONES, CONSIGNACIONES Y TRÁNSITOS.
Port-Bou y Cerbère.

Fróntera Franco Española

SUCURSAL EN BARCELONA
TRANSPORTES A PRECIOS ALZADOS.

CULTOS SAGRADOS.

SANTO DE MAÑANA.

El beato Gaspar Bono.

El Jubileo de Cuarenta horas se gana en la Merced, costeadas por dicha Asociación.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

EMBARCACIONES FONDEADAS

Día 1.

De Pollensa en 2 días laud Sebastopol, de 28 ton., pat. Francisco Riera, con 3 mar., carbon y efectos.

De Ibiza en 3 días laud San José, de 13 t., pat. Vicente Juan, con 4 mar. y lastre.

De Caillera en 2 días laud San Bernardo, de 42 ton., pat. José Alberti, con 7 marineros, arroz y efectos.

De Alicante en 5 días corbeta Carmencita, de 259 ton., cap. D. Mateo Bonet, con 12 m., 1 pas., trigo y efectos.

De Ibiza en 1 día laud Concepcion, de 9 t., pat. José Martí, con 4 mar., 1 p. y cebollas.

De Gandia en 3 días laud San José, de 13 ton., pat. Mateo Seguí, con 5 mar. y frutos.

De Barcelona en 3 días pailebot San Antonio, de 59 ton., pat. Juan Pujol, con 6 mar., harina y efectos.

De Niza en 8 días polacra goleta Francoii, de 72 t. n., pat. Antonio Company, con 6 m. y pipas vacías.

De Certe en 4 días polacra goleta Julia, de 115 ton., pat. Gabriel Riera, con 8 mar. y pipas vacías.

De Barcelona en 16 horas vapor Mallorca, de 419 ton., cap. D. Jaime Granada, con 23 mar., 71 pas., balsa y efectos.

De Ponce en 60 días corbeta Saboyana, de 331 ton., cap. D. Bernardo Garau, con 10 m. y frutos.

De Ciudadela en 2 días laud Los Amigos, de 26 ton., pat. Sebastian Moll, con 4 mar., ladrillos y efectos.

De Tarragona en 3 días laud Esperanza, de 8 ton., pat. Juan Reinés, con 3 mar. y fruta.

De Sóller en 1 día laud Belisario, de 67 t., pat. Andrés Oliver, con 7 mar. y lastre.

DESPACHADAS.

Para Ibiza y Alicante vapor Jaime I, de 229 ton., cap. D. José Font, con 20 mar., balsa y efectos.

Para Certe pailebot Maria, de 72 ton., pat. Antonio Bosch, con 5 mar. y vino.

Para Denia laud San José, de 12 ton., pat. Miguel Cunill, con 5 mar. y leña.

Para Certe laud Virgen Dolorosa, de 51 t., pat. José Vicens, con 5 mar. y vino.

Para Tínez pailebot San José, de 49 ton., pat. Juan Felany, con 6 mar., 1 pas. y efect.

Para Barcelona goleta Cortés, de 71 ton., cap. D. José Jofre, con 6 mar., algarrobas y salvado.

Para Marsella jabeque Belisario, de 85 t., pat. Miguel Flexas, con 8 mar. y efectos.

Para Felanitx laud San José, de 16 ton., pat. Vicente Juan, con 4 mar. y lastre.

MATADERO DE PALMA.

NOTA de las reses degolladas en este establecimiento el día 30 Junio de 1882.

RESES.	MA- CHOS.	HEM- BRAS.	Total	RECAUDADO por derecho.	
				Pesetas	Cts.
Vacunas . .	7	6	13	13	»
Lanares . .	50	45	95	9	50
Cabras . .	»	»	»	»	»
Cerdosas . .	»	»	»	»	»
Totales . .	57	51	108	22	50

Palma 1.º Julio de 1882.—El Empresario.—P. O.—Angel Bonnin.

CAMBIO DE DOMICILIO.

El dueño de la tienda de pastas llamada *Can Punta*, se ha trasladado á la casa número 21 de la misma calle esquina á la del Perejil, casa que antes era taberna de Bestard. 2

VENTA.

Está en venta una casa de recreo con pequeña porción de tierra y depósito de agua, inmediata á la estación del ferro-carril de Pont d'Inca.

Sa capacidad y condiciones son adecuadas á una familia regular y su construcción es reciente y sólida.

Infómarán en la plaza de San Antonio número 68 principal.

COMPANÍA CATALANA DE VAPORES TRASATLÁNTICOS

Salidas fijas del puerto de Barcelona el 15 de cada mes para

PUERTO-RICO Y HABANA

con escala en Santiago de Cuba y Cienfuegos

Se despacha en Palma—plaza Copiñas, núm. 5, entrecruce.

AVISO.

Teniendo que ausentarse de esta capital una familia que habita calle del Mar, número 15, piso principal, hará almoneda de muebles que tendrá lugar todos los días de once de la mañana á dos de la tarde. 5

INTERESANTE.

Se desea vender un carroton con muelles en muy buen estado, capaz para cuatro personas. Para su ajuste verso con Mut, plaza de la Libertad número 9. 5

QUE OBTUVIERON REAL PRIVILEGIO.

CORTINAS - PERSIANAS

Este establecimiento que estaba situado en la de Plaza Santa Eulalia se ha trasladado en la calle de Zagránada número 16 en donde se hallarán de venta las que tanto aceptación tuvieron el año pasado como son: las llamadas chinas, transparentes y de caducilla, de la jía de lata y lino. En el mismo establecimiento se cuidan de arreglar las usadas y junteles de nuevo dejándolas como nuevas.
No equivocarse ZAGRANADA 16. 10

BANCO AGRÍCOLA Y COMERCIAL.

Los señores tenedores de acciones de este Banco que no hayan verificado el canje de los resguardos provisionales por los títulos definitivos se servirán presentarse en estas oficinas con objeto de llevarlo á efecto.

Palma 30 Junio de 1882.—Por el Banco Agrícola y Comercial, su Gerente, Gerónimo Rius.

Atencion.

GRAN BARATURA DE ROPAS HECHAS.

Sastrería de la calle de Brosa número 46

El dueño de este acreditado establecimiento, deseoso de ofrecer á sus numerosos parroquianos las últimas novedades de cada estación, ha resuelto liquidar á precios sumamente baratos todos los géneros confeccionados existentes en dicha casa.

NO EQUIVOCARSE

Calle de Brosa núm. 40.

Cafeteras Rusas.

En la tienda del Sr. Vivé plaza de Cort se ha recibido nuevo surtido de las ten recomendables cafeteras. Las hay en metal niquelado, bronce y latón, de varias dimensiones y cabida de una á doce tazas.

En vista del éxito que obtuvieron dichas cafeteras y para complacer á sus numerosos parroquianos, que en demanda acudían por ellas, hizo un grande pedido, las cuales ha recibido y ofrece al público con alguna baja en los precios, por la gran cantidad que ha recibido, con el objeto de que puedan obtenerla todas las familias por la economía y comodidad que ofrecen.

Además se encontrarán en su establecimiento, cafeteras de todos los sistemas conocidos.

A voluntad de sus dueños se vende un prédio de extensión de cuarenta y cuatro cuarteradas, á saber, veinte de tierra de labor, la mayor parte poblada de almendros é higueras, cinco de viña y siete de terreno de regadío con dos norias, una de estas con aljibe y molino, y las doce cuarteradas restantes de selva. Contiene el prédio las correspondientes casas rústicas y urbanas, con dos cisternas al lado de la principal y se halla situado en el término de Palma á la distancia de unos diez kilómetros de esta Ciudad, entre la carretera de Manacor y el camino vecinal que desde la misma conduce á Lluçmajor por Galdent. Las personas que deseen adquirirlo podrán avisarse con D. Pablo Gralla (calle de Desamparados núm. 13), quien les enterará del precio y condiciones de la venta. 27

Anuncio

Comedias mallorquinas de D. Bartolomé Ferrá y Perelló—Nueva edición económica. Véndense en la librería de D. Juan Umbert, Santa Eulalia 13.

Palma de Mallorca.—Imprenta de M. Roca.